

EL TIEMPO.-Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.-En 24 horas.-Temperatura máxima al sol y al aire libre, 20,60.-Idem a la sombra, 18,20. Idem mínima idem, 7,40.-Idem media idem, 12,80.-Oscilación, 10,80.-Agua de lluvias en milímetros, 0,60.-Agua evaporada en milímetros, 2,20.-Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 753,60.-Temperatura a la sombra, 9,60.-Idem de termómetro húmedo, 8,20.-Tensión del vapor, 7,30. Humedad relativa, 81,00.-Estado del cielo, c. despejado.-Dirección del viento N.E. Fuerza, ventolina.-Recorrido en 24 horas, 137.

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Córdoba, un mes 2 pesetas
Provincias, trimestre 6 »
Extranjero, trimestre 12 »
Número suelto, 10 céntimos :- Franqueo concertado

FRANQUEO CONCERTADO

Director: Fernando Vázquez Gueña

DIARIO DE LA TARDE

Córdoba.-Abril 1934.-Lunes 16

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARCELO LUIS, 22 - TELÉFONO 2-7-5-5

Año III.-Número 520.-Apartado n.º 74

Dos novios realizan una excursión por el mar y perecen ahogados

SANTANDER, 16, 9 m. — Aprovechando la fiesta del domingo, la pareja de novios Emilia Di-go de 18 años, y Francisco Pereda, ambos de Santander, organizaron una excursión en yola por el mar.

Poco antes de las 11 de la mañana embarcaron dirigiéndose al río Cubas para llegar al cuál, es necesario atravesar toda la bahía de Santander.

Al llegar al lugar denominado el «Puntal», se levantó un fuerte viento Sur que produjo una marejada viva, la peor que pueden sufrir esta clase de embarcaciones.

En vista de ello, los novios optaron por regresar a Santander, haciendo virar su embarcación. Al acercarse a las boyas de amarre de un barco francés la yola, sufrió un tremendo golpe de mar lanzando a gran distancia a sus ocupantes.

Muy cerca del lugar del accidente se hallaba, en un bote, el marinero Miguel Bedía, quien horrorizado contempló cómo Emilia y Francisco luchaban con el oleaje. Se acercó al lugar del naufragio y tras grandes esfuerzos logró sujetar por las ropas a Emilia, conduciéndola en el bote hasta el Puerto, ya que fueron inútiles cuantos esfuerzos hizo por ver a Francisco que había desaparecido bajo el oleaje.

Desde el Puerto, en gravísimo estado, Emilia Diego, fué trasladada al Satorio Madrazo, donde los médicos poco pudieron hacer puesto que ingresó cadáver.

Desde el Puerto salieron varias embarcaciones que rodearon el barco francés y sus boyas de amarre para ver si conseguían extraer a Francisco Pereda.

Hasta el anochecer todas las pesquisas resultaron infructuosas. El accidente es comentadísimo en Santander donde los jóvenes eran conocidos.

El tercer aniversario de régimen

Telegrama al Presidente de la República

La Federación de Trabajadores de la Tierra ha transmitido el siguiente despacho:

Excmo. Sr. Presidente República.—Madrid.

Representación Federación Obreros Agrícolas Córdoba, comunicamos vuestro telegrama del 14 Abril, millares campesinos paro forzoso, jornada sol a sol, jornales tres pesetas, leyes sociales desconocidas, denuncias inútiles, hambre, boicot contra obreros organizados, viejo caciquismo triunfante. ¡Viva República! — Secretario, Manuel Sánchez.

Conferencia del Dr. Ruiz Maya

El miércoles, 18, a las siete y media de la tarde en el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, dará una conferencia el doctor Ruiz Maya acerca del tema «Problemas actuales en caracterología».

El acto es público.

Noticias

Monte de Piedad

El próximo lunes, día 23 de Abril, tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Sucursal segunda durante el mes de Agosto último y que con arreglo a los Estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

LA REPUBLICA

CONMEMORACION INUTIL

Nosotros no hemos conmemorado a la República porque esta República no nos ofrece cosa que valga a la celebración espiritual. Las alerías y los hosannas, que broten de las tripas felices, pero no se le exige al ánimo noblemente contristado del español civil y digno que simule exultaciones. Al sacrificio de los capitanes de Jaca y a la ilusión de los que trabajaron por la República con buena esperanza, ofrenda nuestra memoria un melancólico saludo. Esto es todo lo que podemos rendirle a la fecha, mientras las charangas desfilan y los oradores radicales cacarean. Hemos llenado a lo largo de cuatro años millares de cuartillas en las que regalábamos a la idea de República las palabras más honradas del idioma. Hoy, para comentar lo que el régimen significa, nos vemos forzados a elegir los vocablos más abyectos. Donde queríamos pureza, hogaño nos dan concupiscencia; donde civilidad, chabacanería; donde escrúpulos, cohechos y negocios; donde respeto a la ley, burla y escarnio de ella; donde autoridad severa, jactancia tartarinesca; donde libertad, libertinaje; donde ahorro, francachelas; donde justicia, persecución; donde trabajo, hambre y paro; donde sensibilidad y tolerancia, rencor y ferocidad...

República que a los tres años presenta su Constitución deshojada en su capítulo laico. Con sus mejores soldados preteridos y sus enemigos en el mando. Con un ministro que en el banco azul considera plausible la rebelión del 10 de Agosto y vituperable la del 15 de Diciembre en que dos capitanes caballeros hicieron de su sangre el germen de la República. Con la hacienda dando bandazos en manos

ineptas. Con las cárceles llenas. Con campos de concentración. Con la industria y el comercio asfixiados por la alta banca. Con la balanza de pagos en ascensión desfavorable. Con el poder embriagado de petulancia, igual que en la época fernandina. Con absurdas pugnas entre jesuitas y masones. Con un Parlamento henchido de charlatanismo. Con los cargos públicos asaltados por equipos de vividores. Con los tribunales de urgencia lanzando a los calabozos puñados de pobre gente. Con los Ayuntamientos en manos del caciquismo y la representación popular juguete de gobernadores desaprensivos. Con los jurados de trabajo presididos por quienes no han trabajado en su vida. Con una agricultura empobrecida a la que cada año se le carga el presupuesto de unos miles de guardias más. Con los republicanos desorganizados y los monárquicos dirigiendo el Gobierno. Con pistolero y fascismo. Con procesiones y chinchines en un pueblo desocupado y desfalleciente.

Sonábamos una colmena laboriosa, vibrante de cantos civiles. Aquella alegría de Abril nos parecía una auténtica epifanía histórica. Pero todo esto es feo, aburrido, triste, grotesco. ¿Qué hace, qué piensa la juventud? Nosotros no tenemos nada que conmemorar en el presente. Pero seguimos asomados a los campos en gestación primaveral, símbolos de vida constante, de aquel eterno fluir que veía en las cosas el divino Heráclito. Sea, por lo tanto, nuestra conmemoración, presentimiento. Presintamos la República que debe ser, no la estulta realidad que viene siendo.

Fernando VAZQUEZ

Colaboración

La Historia hará Justicia

Han pasado tres años; todavía casi se percibe el eco de aquellos gritos con que la multitud, henchida de entusiasmo, atronaba el espacio cantando y vitoreando al régimen que nacía. El buen pueblo español, en un impulso de grandeza y civilidad, supo destruir la secular y ominosa tiranía que le aprisionaba. Las masas, enardecidas y llenas de contento, saludaban con sublime emoción a la República y a la Libertad. Los hombres humildes, los trabajadores de todas clases, se consideraron redimidos de las infinitas injusticias a que un régimen de castas y privilegios les tenían sometidos; y poseídos de indescriptible entusiasmo cantaron hasta enroquecer. Aun se oyen en la lejanía las fuertes notas de aquellas canciones que brotaron del corazón de la España resurreciente compuestas de sublimes y bellas palabras en las cuales se condensaban las ansias populares. Aun vibran en los oídos los clamorosos cánticos colectivos que los muchedumbres entonaban en aquellas históricas manifestaciones que precedieron a la instauración del régimen, las cuales eran presididas por los hombres representativos de la Libertad, entre los cuales había muchos que por defender el Ideal habían sufrido toda clase de persecuciones, ultrajes y vilezas de los enemigos del Pueblo. Todavía recordamos cómo avanzaban las rojas banderas del Trabajo unidas a las banderas tricolores de la República pregando a los cuatro vientos que unas y otras se fundían en la sublime aspiración de defenderse y apoyarse mutuamente en nombre de la Justicia Social y en contra de la reacción y de la tiranía...

Igualdad, Fraternidad, Libertad y Trabajo eran las palabras que constantemente salían de los pechos de los nobles trabajadores españoles cuya nobleza nunca sabrán reconocer sus eternos enemigos, esos reaccionarios fariseos que siempre supieron aprovecharse de ella para sembrar en el seno del Trabajo la división, la amargura y el hambre. Y cesaron los cánticos y terminó la alegría. Mientras el pueblo cantó, las fieras, en sus cubiles, afilaron sus uñas y sus dientes preparándose para el ataque. Fué sembrada la cizaña y la cizaña arraigó de una manera insospechada entre el alborozo de las fieras y la ciega inocen-

cia de los hombres del Pueblo. Y los que cumplían con su deber defendiendo a la República y haciendo obra profundamente justiciera y elevada, fueron combatidos implacable e injustamente, por parte de los que días anteriores cantaban henchidos de entusiasmo. Y también fueron zaheridos, ofendidos y hostilizados por sus afines, por sus mismos hermanos y colaboradores, entre los cuales había un buen número de equivocados y otro bastante crecido de egoístas y claudicantes. Los más duros ultrajes, las mayores infamias y calumnias fueron lanzadas taimada y aviesamente contra el régimen y sus elementos representativos por los seculares enemigos del Progreso y de la Libertad. La maldad, la perversión y la intolerancia acabaron por triunfar temporalmente en su primera cruzada contra las puras esencias de los principios democráticos. Algunos de los caballeros del Ideal que presidieron las grandiosas manifestaciones que consagraron a la Re-

pública se mezclaron con dolorosa incompreensión y en circunstancias desiguales con aquellos elementos que en tiempos parados les habían herido y maltratado sus cuerpos y sus espíritus de luchadores, escarneciéndola con las mayores crueldades y las más bajas infamias...

La Historia hará Justicia y la Justicia hará Historia. Han pasado tres años. Ya nadie canta; todo es tristeza, hambre, amargura y odio en este pueblo virgen donde todo está por hacer. Sin embargo, la República no podrá ser vencida a pesar de que casi todos, consciente e inconscientemente por error u omisión, hemos puesto algo para conseguir hundirla. El camino de la Esperanza está abierto a infinitas posibilidades. Seguramente otros nuevos caballeros del Ideal, llenos de consecuencia y lealtad, se lanzarán con decisión y arrojo a reconquistar las posiciones perdidas, apoyados por el Pueblo sano y por el esfuerzo y la experiencia de los que, firmes en sus convicciones, ni claudicaron ni se rindieron.

Hoy nadie canta, pero es posible que un futuro próximo el Pueblo Español, henchido nuevamente de fe y entusiasmo, pueda elevar a los aires sus canciones definitivas de Justicia y Libertad, enferrando para siempre los obstáculos tradicionales, los fanatismos y las iniquidades.

Y las nuevas canciones serán una condenación clamorosa para los que desertaron de sus filas y una condenación de humanas estrofas llenas de realidades y promesas. Y estas canciones empezarán igual que terminaban aquellas que, desgraciadamente, cayeron en el olvido.

Sólo tú, sólo tú, mujer divina.

Ralciael

Una conferencia de don Antonio Jaén

Esta mañana ha pronunciado una brillante conferencia en el Cine Góngora, con el local abarrotado, el culto director del Instituto don Antonio Jaén Morante.

El tema «Hablemos de Iñai» fué desarrollado con gran brillantez.

El exceso de original nos obliga a dejar aplazada para nuestra edición de mañana tan interesante información.

Festival internacional de Aviación

BARCELONA, 16, 9 m.—Con gran animación se ha celebrado en el Hipódromo el magnífico festival aeronáutico anunciado para a mediodía.

Han participado los «ases» franceses Ferrand Malinvaud, Carballo, Henri de Perrignoss, Marcel Doret y Louis Rouland, concebido como el tercer hombre francés en el virtuosismo aéreo.

El campeonato internacional de virtuosismo de alta escuela, ha dado el siguiente resultado:

M. reel Goset ha hecho mejor demostración.

Carreras ha resultado vencedor en el concurso de aerostación entre nacionales.

En el concurso de globos venció Camarasa.

También ha tenido lugar la prueba internacional de paracaídas, en la que por primera vez en España se ha lanzado la paracaidista francesa Germaine Landic, la cual se ha enfrentado con el popular campeón español Pérez Mur, que ha efectuado un doble descenso.

El festival ha dado comienzo a las once para dar lugar a que asistieran las autoridades, ya que poco antes han visitado con carácter oficial la tumba del primer Presidente de Cataluña.

La pobrecita civilidad

¿Qué pasa en Hornachuelos?

Señor Gobernador civil. Lo que ocurre en Hornachuelos pasa de castaño obscuro. La maniobra de provocación reaccionaria avanza de tal forma, que en el pueblo se desarrolla una suerte de terror, cuyos instrumentos complacientes son el cabo Minguéz de la guardia civil y el delegado gubernativo Gutiérrez. Raro es el día en que dicho cabo no dispone un registro o una detención. Los detenidos son maltratados de obra en el cuartel y luego cuando se comprueba que de nada son culpables, puestos en libertad. En el Centro Sindicalista cantaban unos muchachos. Entra la guardia civil, detiene a algunos y le pega al dueño del establecimiento. Todos los días interrogatorios, registros, bofetadas. ¿Qué es esto, señor Gobernador civil? ¿No puede su autoridad poner freno a la acción abusiva y desautorada del delegado Gutiérrez y del cabo Minguéz?

Intereses de Córdoba

¿Se quiere acabar con la Estación Pecuaria?

Damos un grito de alarma, justificando. Tenemos informes de que el Director General de Ganadería piensa cerrar los créditos que sostienen a la Estación Pecuaria de Córdoba. ¿Motivos? Que el dueño de la finca reclama el canon de arrendamiento de la Diputación provincial, y como esta no le paga y el Estado se crea exento de esta carga, el Director General entiende que es mejor que correr el albur de que el dueño de la finca se quede con los edificios y mejoras del Estado, el clausurar el establecimiento.

¿Qué dice de esto el presidente de Diputación provincial? Llamamos su atención, porque no esperamos que la Corporación se encoja de hombros y Córdoba pierda uno de los centros que la honran y que está llamado a tener un gran porvenir.

La Casa de las ESTILOGRAFICAS

ES LA

Librería Luque

Gondomar, 17



Primer premio:

7.500.000 Pesetas

CINE GONGORA.-Jesus María, 8.-Tlf. 2165.-Empresa S. A. G. E.

FUNCIONES PARA HOY LUNES 16 DE ABRIL DE 1934
Tres secciones. A las 5'15 popular. A las 7 moda y a las 10'30 especial.—LA LLAMA ETERNA, por Norma Shearer, Frederick March y Leslie Howard...

CINE ALKAZAR.-EMPRESA CINAES.-Reyes Católicos, 17.-Teléfono 2549

FUNCION PARA HOY LUNES 16 DE ABRIL DE 1934
A las 7 tarde, 8'45 y 10'45. A precios populares.—Grandioso programa sonoro

Declaracionessobre Los Pueblos un reciente suceso

Nos visita el obrero Juan Fernández González, que habita en la barriada del Campo de la Verdad, en solicitud de que hagamos una aclaración en nuestras columnas para que sirva de luz a la justicia y se obre en consecuencia a la hora de fallar.

En la anterior semana, con motivo de la subida del río, iba este obrero camino de «Los Gaviones», con el exclusivo objeto de apreciar la crecida de las aguas en esa parte. Cuando marchaba por la linde de la finca que tiene en arriendo don Ventura Selse...

Los obreros, indignados al ver la provocación de autoridades y fascistas, le salieron al paso, organizando una manifestación en la cual condujeron a un obrero en andas y de esta forma pasearon por el pueblo pacíficamente y con el mayor orden, siendo interrumpidos dos o tres veces por el «guindilla» y lacayo de la burguesía...

A los pocos momentos, estando comiendo Juan con su familia, se presentó don Ventura a la puerta de la casa, solicitando de la madre que llamara a su hijo; éste salió y entonces intentó Selse adentrarse en sus terrenos; al oponerse Juan y sin que pudiera evitarlo recibió un garrotazo en la muñeca que le sirvió de parapeto para que no le rompiera la cabeza. El muchacho, al verse atacado, cogió una piedra para defenderse del iracundo propietario que ya lo encañonaba con una pistola. Todo esto a presencia del hermano de Juan y de algunos vecinos que vieron como, al encasquillarse y para evitar que lo sorprendieran con ella en la mano, la descargaba y arrojaba los proyectiles al suelo, de donde los recogió un vecino. En esto llegó el guardia municipal Rafael Navarro Salas...

Los trabajadores deben darse cuenta de que el papel que tienen que desempeñar en los combates que se avecinan contra la reacción y su mejor aliado el Gobierno Lerroux, que autoriza las procesiones para que derrochen en las calles los millones de pesetas, mientras los trabajadores se mueren de hambre y frío en las calles de los pueblos.

Contra el Gobierno Lerroux. Gil Robles, por la libertad de nuestros hermanos que sufren en las mazmorras de la República de «trabajadores»—J. P.

Esto nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Esfo nos ha declarado Juan Fernández y los testigos y nosotros nos limitamos a trasladarlo al señor Comisario para que esclarezca con equidad este asunto y no deje burlar a la justicia.

Un hombre gravemente herido al caerse de una bicicleta

El sábado por la tarde marchaba un individuo como de unos treinta y cinco años de edad por el Viaducto montando una bicicleta. De pronto frenó en seco y el ciclista salió despedido contra la fachada del estanco que hay a la bajada del referido Viaducto, quedando inerte en el suelo.

Varios transeúntes recogieron al herido y lo condujeron a la Clínica municipal de la calle Góngora, donde los médicos de guardia le apreciaron en la región frontomalar una herida, gran conmoción y probable fractura del cráneo.

El estado del herido, que se llama José Santos Pantaleón, fué calificado de gravísimo.

El mejor anís Anís Machaquito

Hijos de Rafael Reyes

El Estatuto de funcionarios

El señor Presidente del Colegio de Secretarios, Interventores y Depositarios de la Administración local no ruega hagamos público, para conocimiento de todos los señores colegiados, que ha recibido una circular del señor Presidente del Colegio Central comunicándole que la ponencia designada por la Comisión parlamentaria de Gobernación, compuesta por los señores Septiem, Comín y Morayta, ha aprobado el proyecto de dictamen para el Estatuto de funcionarios redactado por el primero de ellos y acordó llevarlo seguidamente a la discusión y aprobación plenaria.

El Colegio Central realiza activas gestiones para la aprobación definitiva de dicho dictamen y su presentación a la Mesa de las Cortes, y el Colegio cordobés, para apoyarlas uniéndose a todos los de España, ha dirigido el siguiente telegrama:

Madrid.—Presidente Comisión Gobernación. Congreso Diputados.

Nombre Colegio Secretarios, Interventores, Depositarios, Administración local ruegole sea aprobado definitivamente y presentado Mesa Cortes con urgencia dictamen sobre Estatuto funcionarios.—Saludale, Filiberto López, presidente.

Rute Boda

El día 12 del mes actual tuvo lugar el enlace matrimonial de la elegante señorita María Arcos Tirado con don Félix Borrego Balmisa, actuando de padrinos don Miguel Borrego Balmisa y doña Patrocinio García Romero.

Multitud de curiosos acudieron al templo para presenciar la ceremonia, no faltando el bello sexo, siempre ávido de contemplar a las parejas que en estos tiempos tienen el valor de romper el celibato para entregarse en cuerpo y alma a los dulces coloquios del amor.

Por el reciente luto de la novia no se hicieron invitaciones y el refresco se celebró en la más completa intimidad familiar.

Interminable luna de miel deseamos a tan feliz pareja.

Corresponsal

EN LA PLAZA DE TOROS La novillada de ayer tarde

No será cosa de reprimir la pesadez del festejo taurino celebrado, al fin, ayer domingo con una literatura larga y machacona. Ni el lector nos lo perdonaría ni el periódico tampoco. Son días de información interesante en que la sección taurina debe ser breve, que bien pudiera convertirse en telegráfica.

Don Indalecio García, el prestigioso criador cordobés, trajo ayer una novillada de postín. Salvo pequeños lunares, la corrida fué superior. Tres toros gordos y tres más enjutos, pero todos con categoría.

En cuanto a bravura, podemos decir que no desentonaron mucho. El segundo destacó bastante y hubo otros más flojotes pero a decir verdad, ninguno mostró intenciones de inquietar a los toreros. El público aplaudió en el arrastre a tres o cuatro, homenaje que debe satisfacer al ganadero.

«No hay quien dude que Luis Díaz (Madriñeño) es un novillero hecho, tan hecho que resulta extraño figure aún en tal categoría.» (Eduardo Palacio en «A B C».)

Después de ese comentario y de lo que ayer le vimos quedamos sumidos en un mar de confusiones.

Nosotros no vimos en la plaza más que a una caricatura de torero sin valor y sin arte. Una ratería defensiva prematuramente aprendida y un afán de acercarse a los pitones cuando estos han pasado. Eso es todo lo que trae Madriñeño. Sin embargo, fiamos en el revistero madrileño y habrá que creer que Madriñeño no es el mamarracho que ayer fué justa y estrepitosamente abuchado mientras duró su actuación.

Pericás, dentro de su estilo alegre y pinturero, dió ayer nota de torero que va hacia arriba a velocidad de expresión. Bien es verdad que su primer toro fué canela pura, pero en compensación el otro era de más cuidado, y el de Valencia lo dominó con valor y hasta con estilo de primerísima figura.

Pericás complació al público porque mostró deseos de agradar y lo consiguió. Para él fueron los aplausos más sinceros y con él acabó el interés de la novillada.

El muchacho sevillano Luca de Tena, demostró que es un buen alumno de la escuela del toreo. Sabe ya leer y escribir y alguna que otra cuenta de sumar, lo que todavía no sabe es andar por las plazas y torear con desenvoltura.

En honor a la verdad, Luca de Tena no disgustó a nadie porque lo poco que hizo no fué malo. En algunos momentos estimamos un buen estilo, digno de perfeccionamiento.

Como el muchacho estuvo decorosamente en la plaza y modestamente practicó lo que le han enseñado en Sevilla, el público le aplaudió con calor para lo que no tuvo que esforzarse ya que el sol picó con bastante más fuerza que los varilargueros de tanda.

D. P.

Despachos de Carnes de Vaca, Ternera y Chacinás

DE JOAQUIN ORTEGA GÓMEZ

San Agustín, núm. 20 y Sánchez Peña, puesto núm. 53 y Deanes, sin número

Teléfonos 1322 y 1733

Sanatorio Quirúrgico Dr. Ansorescu

GRAN CAPITAN, 17.-TLF. 2485 CORDOBA

Pensiones desde 15 pesetas diarias Rayos X :: Rayos ultravioleta Corrientes eléctricas

Este Sanatorio está siempre dispuesto para toda clase de operaciones quirúrgicas, estando asegurado el funcionamiento durante las noches por facultativos de guardia.

NO SE ADMITEN ENFERMOS DE Pecho ni Mentales

Gran Teatro.-Ideal Cinema

FUNCIONES PARA HOY LUNES 16 DE ABRIL DE 1934
A las 7 de la tarde y 10'30 noche.—Últimas proyecciones de este magnífico programa.—NOTICARIO FOX, interesante revista.—TEMPORADA DE NIEVE, dibujos.—Y del extraordinario éxito «Paramount», en español, MADAME BUTTERFLY. La película de mayor éxito de la temporada. Insuperable interpretación de la eminente estrella Sylvia Sidney.—Butaca, 2 pesetas. Anfiteatro, 0'75. Paraiso, 0'30.—Mañana, estreno «Paramount»: NOCHES EN VENTA, una película de grandioso éxito.

Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Cabrera

FUNCIONES PARA HOY LUNES 16 DE ABRIL DE 1934
Fiesta Nacional.—A las 7 de la tarde y 10'30 de la noche.—Programa sonoro a precios populares.—NOTICARIO SONORO FOX NUM. 6.—JOVEN CON SALUD, dibujos sonoros.—Últimas y definitivas proyecciones de la grandiosa producción sonora «Wagner Bros», hablada en español, titulada EL BARRIO CHINO, por Ruth Chatterton, James Murray y Donald Cook.—EL COPRE MISTERIOSO, habladada en español por Warner Oland y Heather Angel.—Pronto: EL CASERON DE LAS SOMBRAS.—Pronto, debut del gran ilusionista HORACE GOLDIN.

Gobierno civil

Traslado del Gobierno Civil
Hoy nos ha recibido el gobernador en el local de la Avenida del Gran Capitán, donde han sido instaladas las oficinas del Gobierno Civil y domicilio del señor Gobernador.

El señor Armiñán, que venía de asistir a la conferencia dada por el culto director del Instituto don Antonio Jaén Morente en el Cine Góngora, nos manifestó que no tenía noticias que suministrarnos y que tanto en Córdoba como en la provincia había completa tranquilidad.

Algo sobre Ifni

Son muchos y variados los comentarios que durante estos días viene haciendo la Prensa de derecha y alguna que se llama republicana, sobre un hecho que al parecer ha sido un éxito del actual Gobierno y según toda coincide en subrayar, del presidente del Consejo de ministros y jefe del Partido Radical señor Lerroux, que para desdicha del proletariado español rige en estos momentos los destinos del país.

El señor Lerroux ha hecho resaltar ante todos los periodistas que le han abordado sobre el particular los grandes beneficios políticos y económicos que se derivarán de la ocupación por nuestras tropas de Ifni, ese pedazo de nuestro protectorado en Africa, que aún no se había tomado militarmente.

Algunos miembros del Gabinete han hecho resaltar que con esta ocupación empieza España su política colonialista, pues era imprescindible que España, al igual que otras naciones, entre ellas Francia e Inglaterra, poseyese una política en este sentido.

¿Pero qué ventajas ni políticas ni económicas podemos obtener nosotros los trabajadores de estos hechos?

Ninguna; pues sólo perjuicios puede ocasionarnos. Ahora bien, si el señor Lerroux y con él todos sus ministros entienden por beneficios para el país en general el que puedan obtener las empresas capitalistas que, a penas ocupado el territorio por nuestras tropas, se apresuran a solicitar la exclusividad para poder «trabajar» en Ifni, estoy completamente de acuerdo con ellos, porque sólo y exclusivamente estas empresas serán las que obtengan beneficios de esta ocupación pacífica por el momento de nuestra zona de protectorado.

Son estas empresas las que con gran detrimento para el mismo Estado y para la tan cacareada economía nacional, la verdadera economía del pueblo, explotarán y explotarán al indígena, obligándole, como en la imperialista Francia, cuyo ejemplo colonizador parece quieren seguir nuestros gobernantes, a trabajar jornadas agotadoras con remuneración irrisoria, conscientes de que al menor grito de rebeldía, al menor gesto de protesta, será ahogado por las bocas de las ametralladoras que todos los «Gobernantes «civilizadores» burgueses usan como medio más convincente, cuando los trabajadores, hartos ya de soporitar por más tiempo la inicua explotación de que son objeto por Gobiernos y empresas, se revelan contra los verugos capitalistas, que van arrebatándoles poco a poco su vida y su condición de hombre.

M. Camacho De la Juventud Socialista

Salvador Le Bret ODONTÓLOGO

Clinica-Laboratorio Rayos X DIEGO LEON, 6.-Teléfono 2528 CORDOBA

Sindicato de Faenros y Similares de Córdoba

Sección de Carreros y Faenros, U. G. T.

Esta sección celebrará Junta general ordinaria el día 18 del mes actual, a las ocho de su noche, en su domicilio social, Casa del Pueblo, con el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Lectura de la correspondencia. 3.º Nombramiento de delegados para la cotización. 4.º Nombramiento de vocales del Jurado Mixto. 5.º Dar cuenta del estudio de las nuevas bases por la comisión. 6.º Ruegos y preguntas.

Dada la importancia de esta reunión se ruega encarecidamente la más puntual asistencia a todos los afiliados, por el interés máximo de los puntos a tratar, lo que en las actuales circunstancias para la clase trabajadora se hace indispensable la asistencia de todos los compañeros.

Córdoba 16 de Abril de 1934.—El secretario, Rafael Navarro.-V.º B.º: el presidente, Juan Luna del Moral.

Denuncia por amenazas de muerte

En la Comisaría de Vigilancia ha presentado una denuncia Juliana González Morales, contra su convecina Carmen Navarro, que constantemente le hace objeto de malos tratos de palabra en su domicilio Cardenal González número 45 y hoy le amenazó de muerte.

De la denuncia se ha pasado el parte correspondiente municipal.

Sandalio Vidal

Carne de Vaca y Borrego Despachos en SANCHEZ PEÑA y PLAZA DEL MERCADO Se vende lana

Montalbán

Más sobre el cabo Bellido

Con motivo de la procesión que ha salido el día 1 de abril en este pueblo, organizada por fascistas y parte de autoridades monárquicas, durante la cual todos los elementos reaccionarios se hartaron de dar vivas al fascismo y a Cristo rey, sin una sola intervención por parte de la Guardia civil ni del alcalde.

Los obreros, indignados al ver la provocación de autoridades y fascistas, le salieron al paso, organizando una manifestación en la cual condujeron a un obrero en andas y de esta forma pasearon por el pueblo pacíficamente y con el mayor orden, siendo interrumpidos dos o tres veces por el «guindilla» y lacayo de la burguesía, al cual no se le hizo, como es natural, caso, toda vez que los fascistas habían andado por todo el pueblo provocando el conflicto y no se le había llamado la atención por ningún concepto.

Los obreros siguieron en manifestación ordenadamente y al llegar a la Plaza de la República les salió al paso el cabo Bellido y dos guardias y de una manera brusca y queriendo pegar a los obreros les decían que se disolvieran, porque no querían ver allí a nadie más que ellos solos. Y cogiendo a los que conducían al obrero a hombros los llevaron a la cárcel.

No contentos los guardias fueron en busca de otros jóvenes obreros que fueron igualmente conducidos a la cárcel, donde quedaron encerrados, gracias al cabo Bellido, nueve detenidos.

Los trabajadores deben darse cuenta de que el papel que tienen que desempeñar en los combates que se avecinan contra la reacción y su mejor aliado el Gobierno Lerroux, que autoriza las procesiones para que derrochen en las calles los millones de pesetas, mientras los trabajadores se mueren de hambre y frío en las calles de los pueblos.

Contra el Gobierno Lerroux. Gil Robles, por la libertad de nuestros hermanos que sufren en las mazmorras de la República de «trabajadores»—J. P.

Toda la correspondencia en APARTADO NÚM. 74

MERCADO

El mercado de cereales está sostenido. El trigo se cotiza a 52. Trigo blanco, a 52. La cebada, a 32. Maíz, a 36. La avena, a 30. Habones, a 36. El aceite nuevo, a 66 reales; viejo, a 67. Las habas chicas, a 35 y las mazañas a 35. Hay animación por los cereales. El aceite, flojo.

RADIO desde 195 PESETAS

con 5 válvulas RADIOTRON y altavoz dinámico. Infinidad de modelos Universales (alterna y continua). Voz Amo, Pilot, Kadete, Phillips, Belmont y todas las marcas conocidas y acreditadas, las vende Viuda de Martínez Rucker

Claudio Marcelo, 13. CORDOBA. Teléfono 1150. Sucursal en JAEN: Bernabé Soriano, 38.

Oiga toda clase de conferencias y conciertos con un receptor de la casa VDA DE MARTINEZ RUCKER. Pianos Bicycletas, Gramolas, Música.

Anuncios económicos

PUBLICACIONES «CRISOL». — Por este cupón y cien sellos usados, españoles o extranjeros, regalamos cinco pesetas en libros. Apartado 228. Tenerife.

BIBLIOTECA Circulante, Plaza San Salvador, 26. Teléfono 1012 (junto a San Pablo).—Por 0'40 puede leer los más selectos autores. Pida catálogo.

AUTOMOVIL cerrado 5 plazas 8 H. P. se vende en buenas condiciones y reducido precio. Darán razón, calle San Eulogio, 12.

Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

Las Fiestas de la República. Parada militar en la Castellana.-La crisis parcial. Afectará a cuatro ministerios, siendo muy difícil la solución.-Un acto político de izquierdas con intervención de Azaña, Marcelino Domingo y Casares Quiroga.-Ha comenzado el desembarco de fuerzas en Ifni

Madrid

La crisis parcial

Es seguro que afecta a los ministerios de Comunicaciones, Hacienda, Trabajo y Justicia

MADRID, 4 t.—Continúan los comentarios con motivo del planteamiento de la crisis parcial, latente desde el Consejo del pasado viernes.

Las conferencias del señor Lerroux con el jefe del Estado son muy numerosas y se espera que para mañana esté resuelta la combinación ministerial.

De momento se creía la crisis solucionada con un cambio de titulares motivado por la salida de Justicia del señor Alvarez Valdés. A este Ministerio iría el de Agricultura señor Del Río y a este último el reformista señor Villalobos.

Posteriormente se ha sabido que el señor Lerroux aprovechará esta coyuntura para dar salida del Gobierno al ministro de Comunicaciones señor

Ch, que tan difícil situación se ha creado, pues lejos de restablecer la disciplina ha agravado más las cosas, enfrentándose con los elementos de Correos y Telégrafos.

También es seguro que saldrá del Gobierno el ministro de Hacienda señor Marraco, por su oposición a los elementos republicanos y por su falta de tacto al tratar del problema económico.

El señor Estadella, ministro de Trabajo, quedará fuera del Gobierno por el veto de la clase patronal.

Son cuatro los ministerios que habrá que proveer, no estando muy fácil la solución de la crisis, esperándose que el señor Lerroux tropiece con serias dificultades para el acoplamiento de carteras.

Los festejos conmemorativos de la República. El desfile militar en el paseo de la Castellana

MADRID, 4 t.—A las once de la mañana se verificó la parada militar en el Paseo de la Castellana con motivo de conmemorarse el tercer aniversario de la República.

Las fuerzas llegaron a las nueve y media de la mañana a la Castellana, situándose los elementos montados en uno de los extremos.

A las diez y media fueron revistadas por el ministro de la Guerra y a las once llegó el Presidente de la República, acompañado de su Cuartel militar y el jefe del Gobierno.

Al presidente le aguarda todo el Gobierno menos el ministro de Justicia y los presidentes de las Cortes y del Tribunal de Garantías que vestían de chaquet, excepto el de las Cortes y el ministro de Comunicaciones que iban de americana.

El Presidente de la República, acompañado del ministro de la Guerra, revistó en un automóvil las fuerzas y a las doce y cuarto se inició el desfile ante la tribuna de las autoridades.

En el paseo de la Castellana había un enorme gentío, así como en los balcones, cosa que llamó la atención extraordinariamente porque en años anteriores permanecieron cerrados.

Frente a la tribuna oficial se había levantado otra ocupada por las hijas y esposa del Presidente de la República y familiares de los ministros.

El desfile lo inició el general jefe de la división con su Estado Mayor y después las fuerzas iban por este orden: Infantería de Marina, regimientos de Infantería números 1, 6 y 31 y de carros combate al mando del general Miajas; regimiento de Zapadores, grupos de Alumbrados, Aviación, Ingenieros, Sanidad, Caballería, Parque de Automóviles y Guardia civil.

Todas las unidades vestían traje de gala de paño y el ros con plumero. El público aplaudió a los soldados, agitando los pañuelos desde los balcones.

Hubo que lamentar un ligero incidente en otra parte del público durante el desfile de las fuerzas, practicándose algunas detenciones.

Como novedad, cada regimiento desfiló con su música correspondiente en cabeza.

Las fuerzas que desfilaron eran 4.200 hombres y de ellas 1.200 guardias civiles.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

MADRID, 4 t.—El señor Salazar Alonso recibió a los periodistas a primera tarde, manifestándoles que había asistido al desfile de las fuerzas en la Castellana, que resultó brillantísimo.

Dijo que en toda España había tranquilidad.

En Ifni hay tranquilidad, dando comienzo el desembarco de tropas

MADRID, 4 t.—El subsecretario de la Presidencia señor Alvarez Buñlla manifestó a los periodistas que la tranquilidad en el territorio de Ifni es completa y que se había recibido un telegrama dando cuenta de haberse iniciado el desembarco de fuerzas.

El coronel Capaz realiza excursiones por el interior del territorio para ir conociendo los propósitos de cabillas algo distantes.

Manifestaciones del Jefe superior de Policía

MADRID, 4 t.—El jefe superior de Policía dijo a los periodistas que en Valencia y Zaragoza había tranquilidad, continuando las huelgas en estado estacionario.

Agregó que para evitar alteraciones de orden público se habían suspendido dos actos públicos en la Casa del Pueblo con intervención en uno del señor Cordero.

Una señora agredida cuando iba a tomar la comunión, resultando muerta

MADRID, 5 t.—A las nueve de la mañana, en la iglesia de la Buena Dicha, ocurrió un suceso sangriento.

Cuando se dirigía al reclinatorio para tomar la comunión doña Angela Fernández Bustamante, un individuo que estaba en lugar próximo, la agredió con un puñal.

Acudieron en su auxilio varios fieles y más tarde una pareja de Seguridad, pero la lesionada había fallecido.

La víctima era viuda del político jienense don José Salmerón Amat.

El agresor se llama Telesforo Jiménez y manifestó que había matado a doña Angeles por cuestiones de intereses con motivo de tener relaciones

económicas por préstamo de un tercero.

Resultados de los partidos de ayer para el Campeonato de la Copa de España

Athletic de Bilbao-Madrid, 1-1.
Español-Oviedo, 5-3.
Betis-Barcelona, 2-2.
Valencia-Hércules, 3-0.

Las semifinales

Verificado el correspondiente sorteo en el local de la Federación Española de Fútbol, las semifinales del torneo para la Copa de España que comenzarán a disputarse el próximo domingo se jugarán de la siguiente forma:

Vencedor Madrid-Athletic contra el Betis de Sevilla.
Valencia contra Oviedo.

Un acto político importante

Discursos de Casares Quiroga, Marcelino Domingo y Azaña

MADRID, 5 t.—Organizado por las Juventudes de Izquierda Republicana se celebró esta mañana en Pardiñas el acto político anunciado con intervención de los señores Casares Quiroga, Domingo y Azaña.

El local estaba lleno de público, aplaudiéndose con gran insistencia al señor Azaña.

Después de unas palabras del señor Pérez Carballo, el señor Casares Quiroga comenzó enumerando las dificultades que habían tenido para celebrar el acto puestas por un Gobierno que todavía se llama republicano y que mantiene en el banco azul a un ministro que injurió a la República y a sus hombres representativos.

Condena el acto fascista de El Escorial y dice que ignora qué fuerzas derechistas va a enfrentar Gil Robles a las masas de trabajadores.

Dice que el Gobierno tolerará el acto de El Escorial, pero los republicanos verán la manera de estropearlo, en la calle o donde sea.

Don Marcelino Domingo comenzó diciendo que venía de Cataluña, en donde existe un gran ambiente republicano.

Defiende su gestión en el Ministerio de Agricultura y dice que los republicanos de aquella época dejaron de hacer una cosa: defenderse.

Estimó que la República volverá a sus verdaderas esencias porque a ello están dispuestos los hombres que la trajeron.

Don Manuel Azaña, que fue saludado con una gran ovación, comenzó diciendo que el acto lo habían organizado las juventudes de izquierdas, de las que hizo un canto elocuente.

Manifestó que sin una conducta honrada no se puede ser republicano y agregó que hay que fortalecer los cuadros de mando para evitar que la República sólo exista en los sellos oficiales.

Dijo que a los tres años de República había que volver a empezar, porque el régimen inició un vuelo bajo que no salió impulsado hacia el Fénix.

Abogó por la unión de todos los re-

publicanos entre sí y después con los socialistas.

Dijo que la República debía ser para todos, pero gobernada solamente por los auténticos republicanos.

Manifestó que hay que respetar la Constitución, pero que por encima de ella estaba la República y más encima aún la revolución.

Hizo un canto a las banderas que hoy ondean, agregando que había que ponerlas a media asta.

Usando de un término futbolístico dijo que habían metido un gol y que ellos habrían de meter cinco.

Terminó diciendo que volverán a gobernar con la práctica que ya hicieron en la época anterior.

El señor Azaña, que fue interrumpido diferentes veces por los aplausos, escuchó una formidable ovación al terminar.

Nueva versión de cómo ocurrió el suceso en la iglesia de la Buena Dicha

MADRID, 6:30 t.—La Prensa de la mañana relató el suceso ocurrido en la iglesia de la Buena Dicha; diciendo que doña Angeles fue agredida cuando se dirigía a tomar la comunión.

Los periodistas se han enterado de otra versión del suceso.

Según ésta el religioso mercenario Pedro Nolasco, que estaba sentado en el coro, observó que una señora rezaba en uno de los bancos próximos con gran fervor.

A poco vio cómo un individuo se le acercaba y, sin mediar palabra, esgrimiendo un arma blanca se la clavó en el pecho.

Rápidamente el religioso se abalanzó sobre el agresor, al que intentó detenerlo.

La señora quedó con los brazos abiertos y el puñal clavado en el pecho.

De lo ocurrido se dió cuenta por el prior del convento al obispo y éste ordenó que después de bendecida la iglesia continuasen los cultos.

Todos los fieles que había en el templo cuando ocurrió el trágico suceso

fueron lanzados del local por los guardias.

La hija de la víctima contestó a preguntas de un periodista que su madre había recibido varias cartas del agresor interesándola sobre un préstamo.

La fiesta de la República en el extranjero

MADRID, 6:30 t.—Se reciben en el Ministerio de Estado noticias de haberse celebrado con gran esplendor en los Consulados y Embajadas extranjeras las fiestas de la República española.

La Unión Frutera Española

MADRID, 6:30 t.—Se ha celebrado en París el banquete anual de la Unión Frutera Española.

Asistió el encargado de Negocios de la Embajada.

Provincias

Toros en Barcelona

BARCELONA, 4 t.—Se lidiaron en la gran corrida para conmemorar el tercer aniversario de la República reses del conde de la Corte para la lidia ordinaria y dos de Alver del Río para el rejoneador cordobés Antonio Cañero.

La corrida tenía el título de Goyesca y asistieron a la misma las Misas Barcelona, Primavera, Mercados y de todas las poblaciones de Cataluña. Cañero toró bien a caballo y fue ovacionado al clavar sus rejones. Como no remató a su enemigo desde lo alto de la cabalgadura, echó pié a tierra y en este punto estuvo bien.

Marcial Lalanda en su primero hizo una faena de alifio y mató regularmente.

En su segundo se ciñó mucho toreando de modo superior con el capote. Colocó tres pares de banderillas, oyendo otras tantas ovaciones. Realizó una enorme faena de muleta entre aclamaciones y mató de una estocada. Cortó la oreja.

Pedro Basauri (Pedrucho), el torero vasco-catalán, estuvo en el primero que le correspondió muy valiente y como mató bien obtuvo la oreja. En el segundo, regular nada más.

Victoriano de Laserna toró superiormente con el capote muy bien con la muleta y estuvo regular matando a sus dos toros.

El conflicto de electricidad

VALENCIA, 5 t.—Continúa sin resolverse el conflicto de la Hidroeléctrica, que ahora depende de los ministros y del Consejo de Administración.

La Encomienda de la República a sus veteranos

SEVILLA, 6:30 t.—Con motivo de verificarse en el Círculo Radical la entrega de las insignias de la Encomienda de la República a los veteranos del 73, vino a Sevilla el señor Martínez Barrio.

Este procedió a la colocación de las insignias a los veteranos señores Martínez de León y García de la Mata.

Este pronunció un discurso calificando a los agraciados con el título de patriarcas de la democracia.

Dijo que los enemigos de la República les creen acabados, sin contar que tienen a sus espaldas España entera.

Termina diciendo que el cuarto aniversario de la República se celebrará por los verdaderos republicanos.

Alcalde apedreado por impedir una manifestación

TOLEDO, 6:30 t.—El Almonacid se ha verificado una manifestación de homenaje a la República.

El alcalde intentó oponerse a ella por no estar autorizada.

Los manifestantes se agredieron a pedradas, resultando algunos heridos.

La Guardia civil intervino, realizando algunas detenciones.

La Sociedad Geográfica Nacional

MADRID, 6:30 t.—La Sociedad Geográfica Nacional ha celebrado una sesión pública con motivo de la ocupación de Santa Cruz de Mar Pequeña (Ifni).

Hablaron, entre otros, don Luis Rodríguez de Viguera, don Abelardo Merino y don Francisco Bens Argandoña.

Fueron muy aplaudidos al terminar sus disertaciones sobre diplomacia, historia y geografía de dicho territorio.

Extranjero

La pugna entre Hitler y el Vaticano

ROMA, 16.—Circula el rumor en los círculos vaticanistas de que Mons. Orsenigo, nuncio apostólico en Berlín, que ya estuvo en Roma antes de Pascua, será llamado otra vez a Roma para informar detalladamente al Papa sobre la situación de los católicos en Alemania.

Se añade—aunque la noticia no ha tenido confirmación oficial todavía—que en el caso en que se agravara la tensión entre la Santa Sede y el Reich Mons. Orsenigo prolongaría su estancia en Roma, sin que ello significara un rompimiento de relaciones diplomáticas.

Por otra parte, las negociaciones entabladas por el Sr. Buttman prosiguen forzosamente con lentitud a causa de las dificultades actuales.

Prohibición de circulación del órgano de los soviets

BERLIN, 16.—Se ha prohibido la circulación y venta por el territorio del Reich del órgano oficial del partido comunista de la «Pravda».

Se supone que esta disposición obedece al violento lenguaje que emplea dicho órgano soviético frente a Alemania y a su Gobierno.

Ultimamente han sido publicados en el «Pravda» varios artículos del comunista búlgaro Dimitroff, absuelto en el proceso por el incendio del Reichstag y que fue expulsado de Alemania, en los cuales ha lanzado violentos ataques contra este país y su riqueza.

El autor de la muerte del minero Fontaine

LENS, 16.—El «camelot du Roi» Fritsch, acusado de haber sido el autor de la muerte del minero Fontaine, ha sido detenido y ha ingresado en la cárcel de Letune.

Ha declarado que disparó por creerse en estado de legítima defensa.

Señores Viajantes

El dueño del acreditado BAR TIJERAS ha instalado, contiguo a dicho Bar, calle Gerónimo Palma, 5 y 7, un espléndido Hotel todo confort, inaugurado el 10 del pasado marzo.

Pensión, 7 pesetas.

Aguilar de la Frontera - Tif. 7-8

"La lección de América,"

por el ilustre catedrático cordobés,

Antonio Jaén Morente

LIBRERIA IBERICA

y en las demás

El mejor vino de Moriles

BENAVIDES BURGOS

Calzados Montilla

Hablando con don Miguel Maura

«Mi intervención no fué una maniobra política, si no rescatar el decoro de la República»

MADRID, 16, 9 m.—Don Miguel Maura salió el sábado de Madrid para descansar hasta el martes, en su finca de Torrelozanos. Considerando que el mayor interés político, sus manifestaciones, en la paz del campo, nos trasladamos a Torrelozanos, donde a primera hora de la tarde nos dicen que el señor Maura ha salido sólo a pasear por el campo.

manioobra política, sino que lo que quise fué rescatar el decoro de la República. —Pues, se habla... —Se hablará de muchas cosas, pe-pita que mi intervención no fué obra política. —Se habla de un Gobierno de amplia concentración republicana que comenzando en usted llegaría hasta Azaña, con la benevolencia, claro es, de los socialista o, acaso, con su intervención. —Nada de eso. Ni hablar. Y atropellando las palabras el jefe de los republicanos conservadores cada vez más enérgico se expresa con nosotros en un tono capaz de borrar la intención que nosotros le expusimos habiéndole del Gobierno de amplia concentración. —De eso ni hablar. No deben ustedes ni hablar. —Respecto al mitin anunciado en el Pardiñas y en el que el lunes tomarán parte Casares Quiroga, Marcelino Domingo y Azaña, ¿qué puede usted decirnos? —Pues no sé más que piensan hablar por haber visto el anuncio de ese mitin. Y, atento como siempre, don Miguel Maura nos tiende su mano.

Información general de Madrid y provincias

El concierto de ayer en el Monumental Cinema

MADRID, 16, 9 m.—Ante numerosísima y selecta concurrencia ayer tarde, a las seis y media, según estaba anunciado, se celebró en la sala del Monumental Cinema un gran concierto, incluido en el programa de las fiestas de la República. Las localidades altas estaban ocupadas por los niños de las escuelas públicas. El concierto estuvo a cargo de la Filarmónica madrileña, dirigida por el maestro Pérez Casas; y de los Coros de Zamora y Donostia, que actuaron bajo la dirección de los maestros señores Haedo y Gorostiri, respectivamente.

rector el ilustre músico señor Haedo, interpretó diversas obras, recibiendo calurosos aplausos del auditorio que premió la labor, sencillamente magnífica de los coralistas zamoranos, que han consolidado ahora en Madrid los prestigios alcanzados durante su vida artística en otras provincias de España. Gustaron extraordinariamente varias obras castellanas recogidas con pureza de matiz y de vocalización, del folk lore de Castilla. Actuó después el Orfeón Donostiarra, magnífico conjunto de gran unidad artística que recibió también delirantes aplausos del público. En suma, una fiesta de arte digna de las fiestas de la República.

El concierto en el Retiro

MADRID, 16, 9 m.—Mayor si cabe fué la animación que el domingo se registró en el Retiro con motivo del concierto celebrado por la Banda Municipal de Madrid. El programa fué variadísimo y todas las piezas merecieron el aplauso unánime del público especialmente la fantasía de Katuska del Maestro Soróbal.

En la Casa de la República. Banquete de fraternidad

MADRID, 16, 9 m.—En la Casa de la República se celebró a mediodía del domingo el banquete de fraternidad anunciado, reuniéndose más de 100 comensales. Presidió el Gobernador civil con el

Director General de Administración Local señor Puig de Aspres, doña Elisa Morua y el señor Tanto Amat. Asistieron representaciones republicanas de todos los matices, incluso grupos femeninos representados por doña Blanca de Fontecha. También envió su representación el grupo de Veteranos de la República. No hubo discursos al final y la comida fraternal se desarrolló entre la mayor animación.

Caballero, ¿tiene usted el sombrero viejo?

No lo tire, llévelo a la Sombrerería de Padilla Crespo, Gondoma, 11, y se lo dejarán nuevo por poco dinero

El Congreso de Empleados de Oficinas

MADRID, 16, 9 m.—Continúan en el salón grande de la Casa del Pueblo de Madrid, las tareas del segundo Congreso ordinario de la Federación de Empleados de Oficinas. Hasta ayer domingo, se habían designado diferentes ponencias y, comenzó el estudio y discusión de la gestión del Comité Nacional. Aprovechando la festividad del día, los congresistas realizaron una excursión a Aranjuez.

Los coros Clavé al Escorial

MADRID, 16, 9 m.—El lunes por la mañana, en tren especial, los coros Clavé realizarán una excursión para admirar la riqueza del Monasterio del Escorial. Regresarán a Madrid al anochecer, y a la una y media de la madrugada, saldrán para Barcelona.

Antonio M. y Olivares MÉDICO

Enfermedades de la Infancia. Huesos y Articulaciones. VICTORIANO RIVERA, núm. 4, principal (antes Plata). Teléfono n.º 1368

Desfile de las fuerzas de la guarnición en Zaragoza

ZARAGOZA, 16, 9 m.—Con un tiempo espléndido continuaron los festejos organizados para conmemorar el advenimiento de la República. A media mañana y en el Parque de Buenavista tuvo lugar el desfile de las fuerzas de la guarnición bajo el mando del general de brigada y del comandante general de la plaza. Asistió muchísimo público que aplaudió con entusiasmo a las tropas. No se registraron incidentes.

A mitad de su valor

Relojes de Oro, 18 kilates, 3 tapas 200 ptas. Relojes de Pulsera 50 » Chapados 20 » Desperadores 7 » de bolsillo 8 » de pared 60 »

PRECIOS DE RUINA. CASA ECONOMICA. Relojería ROYAL (Acera de La Campana).

Continuará con carácter indefinido la huelga general de Zaragoza

ZARAGOZA, 16, 9 m.—A las nueve y media de la mañana del domingo, en la Plaza de Toros, se celebró el mitin anunciado por los huelguistas. Antes de comenzar el ambiente era favorable a la vuelta al trabajo, pero a medida que transcurría el tiempo y se escuchaba a los oradores, se fué vislumbrando que los elementos descontentos se imponían. Por último se acordó continuar el paro con carácter indefinido. A la salida se registraron algunos incidentes de pequeña importancia, carreras y sustos a los que puso fin la intervención de los guardias de Asalto.

HIJO DE MIGUEL GOMEZ RESTAURANT—Teléfono 1583 Plato para el día 17.—Chuletas de cerdo a la papillón.

Un robo en la Aduana

SANTANDER, 16, 9 m.—El domingo por la mañana se observó que durante la noche del sábado, varios ladrones penetraron en las oficinas de la Aduana de la zona marítima. Verificado un inventario se ha observado la falta de paquetes y objetos de gran valor. La policía practica diligencias.

Un incendio

SANTANDER, 16, 9 m.—A la una de la tarde del domingo se declaró un violento incendio en la parte alta de la casa señalada con el número 27 de la Vía Corneña, inmueble propiedad del señor Escalante. El fuerte viento Sur, hizo inútiles los esfuerzos de los bomberos y el voraz elemento se extendió hasta el cuarto piso. A media tarde consiguió atajar se el fuego. Han quedado destruidas las bohardillas y la parte alta del edificio. Las pérdidas son de consideración.

En Sevilla

SEVILLA, 16, 9 m.—Con gran animación y lucimiento se celebraron el domingo los festejos anunciados con motivo del aniversario de la República. Mucha alegría, mucho público y ningún incidente digno de mención.

Moriles Especial Juan Benítez Navarro

Carlos Rubio - Tlf. 1342 - Córdoba

Inauguración de un centro tradicionalista

SEVILLA, 16, 9 m.—Con la celebración de varios actos religiosos y una fiesta campera inauguraron los tradicionalistas sevillanos su nuevo local social. Pronunciaron discursos los señores Arellano y Comín y el vocal del Tribunal de Garantías don Victor Pradera. Este aludió a la política imperante y dijo que las derechas no deben olvidar ni un momento los postulados que les sirvieron de propaganda para salir triunfantes de las urnas el 19 de Diciembre.

Detenciones con motivo de la explosión de un petardo

SEVILLA, 16, 9 m.—Fuerzas de la Guardia civil y agentes de la Policía continúan sus pesquisas para proceder a la captura de los autores de la explosión de un petardo en la puerta del domicilio del conde de Bustillo. Se sabe que se han practicado algunas detenciones, aunque la reserva de las autoridades es completa.

Mitin comunista en Sevilla

SEVILLA, 16, 9 m.—Los elementos comunistas organizaron un mitin de frente único. Todos los oradores trataron de este punto, de la amistad, de la incha de clases y se manifestaron contra la pena de muerte. Se habían tomado grandes precauciones, que fueron innecesarias.

¿Ha comprado usted el día 19 de marzo?

en la Sombrerería de Padilla Crespo? Presente el ticket en dicha Sombrerería calle Gondomar, núm. 11, y le abonarán en metálico el importe de su compra.

Suceso misterioso

VIGO, 16, 9 m.—Esta mañana, en el barrio de Lavaderos, se encontró el cadáver de un hombre correctamente vestido. En sus documentos se pudo apreciar que se llamaba Francisco José Rabirán, natural de La Coruña. En la cartera llevaba una gran cantidad de dinero. Parece ser que el finado había regresado recientemente de América. El suceso está envuelto en el mayor misterio y la Policía trabaja activamente para averiguar quiénes son los autores de este misterioso suceso.

Los actos de ayer Las fiestas del tercer aniversario de la República

Como estaba anunciado, ayer por la mañana se celebró en el Paseo de la Victoria la parada militar de fuerzas de la Guardia civil, Artillería y Seguridad y servicios municipales. En la caseta del Ayuntamiento se instalaron todas las autoridades civiles y militares y otras personalidades. Las tropas, en correcta formación, desfilaron después de ser revistadas ante las autoridades. El numeroso público que llenaba la Victoria aplaudió durante el desfile, que resultó brillantísimo.

haciendo un canto a todas las repúblicas españolas, resaltando que la que hoy se festeja constituía la tercera, ya que la primer República de España fué la implantada por los árabes en Córdoba. Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos, reinando el mayor entusiasmo y dándose constantes vivas a España y a la República.

Entrega de lo recaudado para la Cocina Económica

El sábado, a las cinco de la tarde, el gobernador civil y el alcalde entregaron al administrador de la Cocina Económica un cheque con la cantidad recaudada hasta ahora en la suscripción abierta por la primera autoridad hasta la fecha, cuyo importe suma cerca de treinta y seis mil pesetas. Las autoridades fueron recibidas por la Junta del Patronato en pleno, los que le dieron cuenta al señor Gobernador civil de que por unanimidad había sido nombrado en la última junta presidente honorario, en pago de gratitud por la labor que en beneficio del Comedor había realizado. El gobernador agradeció el nombramiento y fué despedido hasta la puerta de la calle por el Patronato.

Colocación de la primera piedra para el grupo de casas baratas

A las doce y media de la mañana de ayer se efectuó por las autoridades la colocación de la primera piedra para un grupo de cincuenta y una casas baratas que construirá la Sociedad «Providencia Española» en el barrio de Occidente (Olivos Borrachos). El acto fué firmado por el alcalde y el representante de la «Providencia Española» y las demás personalidades y autoridades que asistieron. El acto se encerró en un cofre de hierro con los periódicos locales y varias monedas. Después de ser colocada la piedra, el alcalde pronunció breves palabras resaltando el beneficio que para la clase trabajadora representa esta clase de construcciones y diciendo que el Ayuntamiento viene trabajando con gran ahínco para aumentar la construcción de casas baratas en Córdoba, cosa que en día no lejano será una realidad. Después se sirvió un lunch ofrecido por la Sociedad «Providencia Española» a las autoridades e invitados.

Comida extraordinaria

En la Casa Socorro Hospicio fué servida a las doce del día 14 una comida extraordinaria a los acogidos en celebración del tercer aniversario de la República. A la comida asistieron el presidente de la Diputación y las demás autoridades. La banda de «Los Califas» dió un concierto cómico a los acogidos, que produjo la hilaridad de pequeños y mayores.

El Partido Republicano de Izquierdas

Ayer se reunieron conjuntamente los disueltos partidos de Acción Republicana y Radical Socialista Independiente, para proceder a la formación del nuevo Partido de Izquierda Republicana. Fué aprobado el reglamento y designado el Comité local, que presidirá don Antonio Jaén Morente. Se acordó que interinamente el Comité local ejerza los cargos del provincial. En el acto reinó gran entusiasmo. Mañana ampliaremos esta información.

Acto cultural en el Instituto

Bajo la presidencia del gobernador civil don Luis Armiñán, con asistencia de las demás autoridades, se celebró en el Instituto, después de terminada la parada militar, un acto cultural organizado por todos los centros docentes. Don José Manuel Camacho, catedrático del Instituto, hizo un breve discurso analizando y elogiando la labor realizada por la República en la segunda enseñanza.

GRAN BAR Restaurant y Freiduría

CUBIERTO a 275, tres platos a elegir, pan y postres. Abonos económicos Raciones a 150 ptas. Carta variada Esta cocina está a cargo del célebre Quinito Cerveza MAHOU Representante: Francisco Bernal Plaza de la República - Córdoba

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales

Felipe Carracedo Reyes Católicos CORDOBA Telf. 2606

LA PRIMERA

Salón de Moda Teléfono 2855 Atendido por sus dueños. Cocina de primer orden Orquestina Orozco Gran confort Precios económicos

Muy en breve aparición de VIDA GRAFICA Semanario ilustrado que le gustará RADIO "HISPANIA," La RADIO HISPANIA está construida con materiales selectos y montado el chasis en elegantísimo mueble. Localización exacta de las emisoras. Cuadrante iluminado. Altavoz electrodinámico. Control de volumen y tono, y, al mismo tiempo, interruptor y de progresión constante. Alta frecuencia. Mando único. Máxima amplificación, selectividad y alcance. Equipado con válvulas modernas. Recepción en perfecto altavoz de las emisoras europeas y americanas, en longitud de onda comprendida entre 200 a 2.000 metros. Conexión a redes de corriente alternativa. Superheterodino, verdad. Amplificación fonográfica, mediante pick up. Precios de competencia. Reparación de máquinas y radios. La máquina de escribir preferida es la SMITH PREMIER. Ventas a plazos y al contado. Dirección: Aquilino Medina, Gran Capitán, 34. Tlf. 1220. CORDOBA